

## Hablemos de...

*Una experiencia de colaboración educativa.*

Colaboración de Milaisy González Pérez

Entre septiembre y diciembre de 2014 un grupo de ocho docentes de la Facultad de Ciencias Pedagógicas de esta Universidad ofreció su colaboración en materia educativa en el Centro Universitario Tlacaélel (CUT), municipio Ixtapaluca, Estado de México.

Mediante el intercambio científico metodológico con el claustro se reanalizaron los planes de estudio de las carreras de Derecho, Psicopedagogía, Periodismo y Comunicación, Administración y Contaduría a fin de lograr mayor coherencia en la concepción curricular. Entre las principales modificaciones se encuentra la introducción de la metodología de la investigación social en vínculo con el ejercicio profesional y de espacios curriculares para la práctica de la lengua española, según las necesidades de los estudiantes.

De igual forma se avanzó en la concepción de los planes de estudios de un nuevo grupo de carreras y en la proyección de una revista científica. En el intercambio académico se enriqueció la concepción didáctico-metodológica de los diferentes programas de asignaturas; también se desarrollaron sesiones de trabajo metodológico para el tratamiento a los diferentes componentes del proceso de enseñanza-aprendizaje, sobre la base de las necesidades evidenciadas en las visitas a clases realizadas a los docentes.

Como parte de las acciones de colaboración se trabajó intensivamente, -y también de manera conjunta cubanos y mexicanos-, en la preparación del trabajo de tesis de 29 pasantes que, finalmente, pudieron alcanzar su titulación conformando la primera generación de graduados del CUT.

Los docentes cubanos impartieron clases en el pregrado; desarrollaron talleres de actualización para la preparación de los docentes en metodología de la investigación y para el desarrollo de los cursos propedéuticos de Matemática y Español; participaron en las actividades de extensión del Centro, con énfasis en las presentaciones de los talleres culturales y deportivos de los estudiantes

y en las actividades conmemorativas por el 40 aniversario del movimiento revolucionario antorchista, organización que respalda el desarrollo de la institución universitaria.

La experiencia ha sido considerada fructífera por ambas partes y se proyectan nuevas acciones de colaboración.